

Seminario Permanente sobre Migración Internacional
Ciclo 2018

Tercera sesión

Institución anfitriona: Instituto de investigaciones sociales, UNAM
5 de junio de 2018

Simone Castellani es investigador postdoctoral en el Instituto Universitario de Lisboa (CIES-IUL) en Portugal llevando a cabo un proyecto sobre las nuevas migraciones portuguesas hacia Alemania. Es doctorado en Antropología Social por la Universidad de Sevilla y en Migraciones y Procesos Interculturales por la Universidad de Génova. Ha sido investigador visitante en el CONICET (Argentina), UDESC (Brasil), Universidades de Bielefeld y Friburgo (Alemania), Wellesley College (EE.UU.), FLACSO-Ecuador, Universidad de Sussex (Reino Unido). Sus investigaciones se centran en los procesos migratorios internacionales. En específico ha estudiado la migración Latinoamericana a Europa, enfocándose en las llamadas “segundas generaciones” y las nuevas migraciones del Sur Europa a Alemania durante la crisis económica contemporánea. En 2017 ha integrado el proyecto UPWEB (Proyecto europeo NORFACE), que se centra en las prácticas de bricolaje de salud en contextos super-diverso Además está llevando a cabo un estudio sobre el tema de la protección social transnacional, colaborando con el proyecto Global Social Protección coordinado por la Transnational Social Initiative (Universidad de Harvard). Publicaciones recientes sobre el tema objeto del seminario: (2016) “Orgullo Mestizo. El baloncesto como valorización de la diferencia entre hijos de inmigrantes en Sevilla”, *Studi Emigrazione*, 203: 419-440; con Lagomarsino, F. . (2016) “The unseen protagonists. Ecuadorians’ daughters between Ecuador and Southern Europe”, *Social Identities*, 22(3): 291-306.

¡No me traten como una niña! Miradas intergeneracionales y de género sobre el papel de las hijas de migrantes ecuatorian@s entre el Sur de Europa y Ecuador

El flujo migratorio ecuatorianos hacia España e Italia, que tomó magnitud después de la crisis económica y socio-política que afectó el país suramericano a finales del pasado milenio, se considera un caso emblemático de feminización de las migraciones internacionales contemporáneas. Hasta la fecha, sin embargo, ha habido escaso interés en investigar el papel que juegan las hijas menores de edad en los flujos migratorio encabezados por mujeres. Asentándose en una investigación etnográfica llevada a cabo para una tesis doctoral en dos ciudades de España e Italia, esta intervención analiza, a través de las variables de género y edad, el papel que juegan las hijas adolescentes de migrantes ecuatorianos en Ecuador y Sur Europa dentro del proyecto migratorio del grupo domestico transnacional. Asimismo, profundiza en el rol que desempeñan estas adolescentes en la dialéctica entre reproducción y desafío de los roles tradicionales de género dentro de este flujo migratorio.